

EL FARO

Pilar Primo de Rivera

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año IX.-Núm. 2.242

Geuta, Martes 6 de Enero de 1942

Ejemplar: 25 cts.



TODA LA PARTE NORTE DE LA PENINSULA DE BATAN está en poder de los japoneses

EL AVANCE EN LA ISLA DE LUZON HA LLEGADO A UN PUNTO CUYO NOMBRE NO SE INDICA

LA CIUDAD DE BRUNEI Y LA ISLA DE YBUAN, OCUPADAS

ATAQUES NIPONES CONTRA LAS TROPAS NORTEAMERICANAS

Tokio, 5. — Un comunicado oficial del Cuartel General da cuenta de que, principalmente la Aviación, ha proseguido, durante la jornada de hoy, sus violentos ataques contra las tropas norteamericanas en Filipinas. — EFE.

BANCOW ES BOMBARDEADA

Bancow, 5. — Comunicado del Cuartel General del Ejército y la Aviación de Birmania. — A las dos y media, hora local, fué dada la señal de alarma. Fueron arrojadas bombas sobre el Norte de la ciudad. Se produjeron daños pero no hubo víctimas. — EFE.

insula de Batán está en poder de los japoneses. — EFE.

REFERENCIA NORTEAMERICANA

Washington, 5. — Un comunicado del Departamento de la Guerra informa que las fuerzas del general Mac Arthur han rechazado un ataque nipón y han causado gran número de bajas al enemigo. Añade que, por lo menos, resultaron muertos setecientos japoneses. — EFE.

SE ANUNCIA HABER SIDO RECHAZADO UN ATAQUE EN LA ISLA DE CORREGIDOR

Washington, 5. — El comunicado del Departamento de la Guerra norteamericano da cuenta de haber rechazado un ataque japonés por las fuer-

MINISTERIO DEL EJERCITO

INFORMACION MILITAR

Madrid, 5. — El Ministerio del Ejército facilita, sobre la acción de la División española el día 27, el siguiente comunicado:

“La División española de voluntarios, después de tres días de actividad de patrullas, se ha lanzado a un contraataque contra efectivos rusos superiores en número que trataron de forzar el paso de un río que cubría el frente de nuestra División.

La heroicidad de nuestros soldados y la pericia de los mandos, sin excepción, hicieron fracasar sus propósitos, dejando en el campo 1.087 muertos. Las bajas propias han sido reducidas y el general Muñoz Grandes ha dirigido una entusiasta felicitación a los voluntarios españoles, por su ejemplar comportamiento.” — CIFRA.

EL AVANCE EN LA ISLA DE LUZON

Tokio, 5. — Las tropas japonesas prosiguen su avance en la isla de Luzón y han lle-

expuso ayer en el Consejo Nacional el plan total para la formación de mandos

Granada, 5. — La delegada nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera, ha expuesto en la sesión de esta mañana, la organización y plan total para la formación de mandos de afiliadas de la Sección Femenina, cumplidoras del Servicio Social, etc.

Comenzó diciendo que solo una preparación adecuada de los mandos puede asegurar la continuidad de nuestro destino de una a otra generación.

Por ello se ha confeccionado este plan de formación para que sea implantado en la Escuela Mayor y en todas las Escuelas Menores de la Sección Femenina, así como para que sigan los cursos organizados por la Delegación Nacional.

De esta manera podrá decirse que en todas las familias españolas habrá, desde la próxima generación, una unidad de criterio, una sola manera de entender a España, como fin primordial de una empresa en la universal.

Se concede carácter preferente y principal a la ense-

ñanza de religión y nacional-sindicalismo, especial deseo nuestro. Plan de formación por las escuelas de analfabetas, donde se enseñan, además de las principales nociones de cultura, las más elementales reglas de educación, comprende el plan general hasta la completa formación.

Claro está que el plan de formación tiene que completarse con la implantación total de las doctrinas de nuestra revolución.

Porque bien está el decir y el entender, pero también hemos de hacer. Mientras no consigamos que nuestros gritos de Pan, Patria y Justicia sean verdades para todos los españoles, tenemos que ser los eternos descontentos los que, por nuestra intransigencia y nuestra inquietud, amarguemos la vida a los que vanamente quieren acomodarse en esta situación.

El plan total de formación, comprende unas enseñanzas generales para todas las afiliadas de nacional-sindicalismo, música, educación física y otras materias que serán di-

(Pasa a la tercera página.)



LOS NIPONES SE APODERAN DE LA PARTE NORTE DE LA PENINSULA DE BATAN

Shangay, 5. — Se considera inminente la destrucción del Ejército norteamericano en la isla de Luzón.

La parte Norte de la pen-

insulas americanas con pérdidas grandes por parte nipona.

Los ataques aéreos contra la isla de Corregidor han sido reanudados en su cuarta jornada consecutiva. Cincuenta y dos aviones tomaron parte en el ataque que duró tres horas. Cuatro aparatos fueron derribados. — EFE.

gado a un determinado punto, cuya situación no se comunica.

La resistencia de las fuerzas enemigas fué rota en varios lugares. Después de haber ocupado la parte Norte de la Península de Batán, los ja-

(Pasa a la tercera página.)

La recepción de hoy en las Oficinas del Estado Mayor

A las 12 horas de hoy tendrá lugar una solemne recepción en la Jefatura Superior del Ejército, como homenaje al Ejército español en las oficinas del Estado Mayor, Plaza de Africa, y será presidida por el Excmo. señor General Jefe del IX Cuerpo de Ejército don Juan Bautista Sánchez González. A la misma hora, han sido invitadas autoridades y personalidades civiles, representativas de los organismos del Estado, Muni-

cipio y de la Industria y Comercio de la ciudad.

Todo el pueblo está invitado para que asista al gran desfile que tendrá lugar inmediatamente después, y seguramente asistirá en masa, para, aprovechando una vez más la ocasión que se le presenta, ofrecer a nuestro bizarro Ejército, la expresión de la admiración y adhesión que hacia él sentimos, por su noble proceder y valor sin límites.

La magnífica actuación de nuestra DIVISION AZUL

EN EL FRENTE DEL ESTE

Berlín, 5. — Los diarios alemanes publican extensos informes del corresponsal de guerra del Reich Doctor Lahne, sobre las acciones de la División Azul española, en el sector Norte del frente del Este, donde operan.

Según dicho corresponsal alemán, el día de Navidad grandes contingentes de tropas bolcheviques de asalto

abacaron la región del frente en que se encuentra la División Azul española.

Las fuerzas bolcheviques fueron rechazadas después de inflírviles grandes pérdidas.

En la mañana del día 27 ocho batallones soviéticos atacaron una localidad en la que solo había dos compañías de la División Azul.

(Pasa a la última página.)

APOLO

Continua de 3 a 1
Un magnífico estreno en español. La gran producción de Hispania Tobis

DIVORCIO EN MONTEVIDEO

Magistral interpretación de la gran artista Sabina Olmos; con Nini Marshall, Enrique Serrano, Marcelo Ruggero e Hilda Sour. No deje de ver esta magnífica película hoy en APOLO.

NOTICIAS VARIAS

MEJORADO. — Se encuentra muy mejorado de las dolencias que le han retenido en cama, don Andrés Regueiro Muñoz.

También se halla muy mejorado de sus dolencias don Antonio López.

CLINICA DE URGENCIA.— Ayer fueron asistidos: Angel Márquez, de erosión en el dedo pulgar de la mano derecha, casual, leve; Carmen Martín Rodríguez, de erosiones y contusión en la rótula y en la cara anterior de la pierna derecha, leve, salvo complicaciones; Rafael Baro García, de herida contusa en la segunda falange del dedo pulgar de la mano izquierda con pérdida de la uña, casual, leve; Ana Mena Gómez, de contusión con hematoma en la región superciliar izquierda, casual leve.

VIAJEROS. — Procedente de la Zona del Protectorado, llegó a esta, don Antonio Rodríguez.

—Para la Península, embarcaron ayer, don Pedro Ríos, don Agustín Aranda y don Roderico Moreno Muñiz.

—Llegaron a esta don Estanislao Bueno, don Gregorio Ricart y don Federico Molina.

—Marchó doña Concepción Martos.

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTOS AVISO

Desde el lunes día 5 del actual, el abastecimiento de barcos pesqueros y buques de carga, se verificará en el Palacio Municipal desde las 9 a las 13 horas, de todos los días laborables.

Ceuta, 3 de enero de 1942.

EL ALCALDE,

José Vidal Fernández.

Este número consta de 8 páginas

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Martes 6 de enero de 1942. Primera semana. Van 6 días y faltan 359. Sol sale a las 7'43; pónese a las 17'3. Luna sale a las 20'10; pónese a las 9'15. Cuarto menguante el día 10.

SANTORAL DEL DIA. — La Epifanía del Señor. — Santos Macra, virgen y mártir; Melanio y Andrés Cornio, obispos; Nilamón y Raimundo de Peñafort, confesores.

LA EPIFANIA DEL SEÑOR.

— Tres hechos importantísimos de la vida de Jesucristo conmemora en este día la Santa Iglesia Católica. La Epifanía o Manifestación del Señor a los Gentiles, su bautismo solemne y el primer milagro obrado por El en Caná de Galilea. Sin embargo, la Liturgia se consagra toda ella a conmemorar el primero, dejando para la Octava los otros dos. El Redentor, que había de serlo para todos, se manifiesta al mundo gentil representado en los Magos venidos de Oriente, a quienes trae el Padre Celestial milagrosamente por medio de una rutilante estrella, que les indica el camino a seguir. Es este el día de nuestra fiesta, pues a ese mundo gentil pertenecíamos nosotros, y en quienes el Divino Niño pensó; y previó y determinó que la luz de la estrella, es decir, la luz de la verdadera fe, se había de ir abriendo paso a través de las densas tinieblas, y habría de iluminar nuestra patria, y que nosotros habíamos de vivir en ese fruto y beneficiarnos de los frutos de la Redención. Agradecidos por tan gran beneficio al igual que los Magos debemos abrir el cofre de nuestro corazón y ofrecer al Divino Recien nacido al incienso de nuestra adoración la mirra de nuestras amarguras, el oro de nuestras limosnas, y volver por otro camino, es decir, cambiando como ellos la ruta de la vida, marchando por el camino recto, libre de obstáculos y peligros, de los Santos. Mandamientos.

MISA PARA MAÑANA. — La de la Epifanía, segunda, tercera y cuarta, oraciones, secretas y post-comunion. Reus qui solutus, contra los perseguidores de la Iglesia o por el Papa y por la paz; Credo, prefacio y Comunicante de la Epifanía.

Ayuntamiento de Ceuta

NEGOCIADO DE ABASTOS AVISO

A partir del lunes día 5 del actual, el visado de facturas para la obtención de guías, se verificará en el Palacio Municipal todos los días laborables desde las 9 hasta las 13 horas.

Lo que se hace público para conocimiento de los comerciantes e industriales interesados.

Ceuta, 3 de enero de 1942.

EL ALCALDE,

José Vidal Fernández.



EL SEÑOR

Don Vicente Calmaestra Sanchez

Teniente de Artillería que falleció en Ceuta el día 9 de diciembre a los 39 años de edad.

Su desconsolada esposa doña Luisa Zurita; hijos Carmencita y Rafaelito; madre doña Carmen Sánchez (ausente); hermana, doña María Calmaestra (ausente); padres políticos, don Raimundo Zurita y doña Luisa Suane; hermanos políticos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amistades asistan a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el día 9 del corriente en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa a las 8 y media de la mañana, favor por el cual le quedarán muy agradecidos.

(No se reparten esquelas)

LA FIESTA DE REYES

LA CABALGATA DE ANOCHE

En la tarde de ayer, se celebró la tradicional cabalgata de los Reyes Magos, organizada por el Frente de Juventudes, con la asistencia de representaciones del Ejército, Ayuntamiento y otras entidades.

Fué organizada en la explanada del Ferrocarril, y un inmenso gentío se hallaba allí estacionado, para presenciar desde el mismo momento de su iniciación el desfile.

El desfile se inició, abriendo marcha varias falanges de Flechas, portadores de escudos, águilas y banderas del Movimiento y la Nacional.

Seguía la banda de cornetas a caballo de Artillería.

A continuación, iba un jinete portador de una estrella, guía de gran tamaño, yendo a su alrededor, gran número de soldados, con faroles.

Inmediatamente el Rey Melchor, en brioso corcel, conducido de la brida por un esclavo, servía de guía a varios mulos cargados de juguetes, y circundándole, enorme número de soldados que también portaban faroles.

Le seguían las bandas de trompetas y tambores del regimiento de Infantería y a continuación el Rey Gaspar, también a caballo al que escoltaban varios portadores de faroles y esclavos conduciendo mulos, con regalos.

Después, el Rey Baltasar, al que seguían como a los primeros, vasallos y acémilas portadoras de juguetería.

Cerraban el cortejo, más bandos de trompetas y tambores, así como la Nuba del Grupo de Regulares de Ceuta.

La comitiva, recorrió el siguiente itinerario: saliendo de la estación del Ferrocarril se dirigió hacia el Puente del Cristo, entrando en la Plaza de Africa, siguiendo por la calle de la Independencia a la de Villanueva para entrar en Puente Almina, y atravesando el jardín de San Sebastián, subió por la calle de José Antonio Primo de Rivera, dirigiéndose por las de Camoens y Falange Española a la Plaza del General Mola. Desde allí, bajando por la calle de Dueñas y Alfau, entraron en la calle de Calvo Sotelo, dirigiéndose hacia San Sebastián y Puente Almina, para recorrer de nuevo la Avenida del General Sanjurjo, y calle de la Independencia, para llegar a la Plaza de Africa, en donde se dió por terminado el desfile.

En todo el recorrido, la gente se apiñaba en las aceras.

En todos los centros oficiales, habían sido encendidas las iluminaciones, y también se veían bastantes de ellas, en casas particulares.

EN EL HOGAR DE FALANGE

Hoy, a las 10'20 horas, en el Hogar de Falange, serán repartidos numerosos juguetes.

Dichos juguetes, están dedicados a los niños humildes que son atendidos en los comedores de Auxilio Social, Hogar de Nuestra Señora de Africa y otros centros benéficos.

El acto promete verse muy concurrido.

REPARTO DE JUGUETES EN EL AYUNTAMIENTO

A las 19 horas de ayer, tuvo lugar en el Ayuntamiento, el reparto de juguetes, entre los niños hijos de funcionarios municipales.

El salón de actos, se hallaba iluminado con toda la instalación de las grandes solemnidades.

A derecha e izquierda habían sido instaladas grandes estanterías, sobre las que se colocaron los juguetes. Los había de todos tamaños y gustos. Desde el gran triciclo a la hermosa muñeca, juegos de carpintería, carteras de colegiales, caballos de cartón, en fin, toda esa gama de cosas que ilusionan a los pequeños, y en la que el Municipio se ha mostrado pródigo, ya que se repartieron aproximadamente 600 juguetes.

Por riguroso orden de numeración estos fueron entregados a los niños por el ilustrísimo señor Alcalde, secundado por el Secretario de la Corporación y el Depositario.

Se hallaban presenciando el reparto, todos los tenientes de alcalde y gestores del Municipio.

Los niños (y también los padres) recibían con gran alborozo la muestra de esplendor del Ayuntamiento, y su satisfacción subía de punto, cuando al salir se hallaban con la agradable sorpresa de que todos ellos, eran obsequiados con una gran bolsa de caramelos.

El apto resultó simpatísimos. — D. C.

Verificación Ferrero Sayabera
PROFESORA EN PANTOS
Conrado Nivaroz, 8. Teléfono 808
CEUTA

Ayuntamiento de Ceuta

ALCALDIA

En el día de hoy y hora de las 12 tendrá lugar una solemnísimas recepción militar de homenaje al Ejército en el edificio de la Jefatura Superior del Ejército de Marruecos, con asistencia de todas las autoridades militares y civiles de la Plaza.

Esta Alcaldía ruega que todo interé al vecindario con, perbatándose del enorme relieve y alcance de actos de esta naturaleza, en los que se manifiesta la estrecha unidad del pueblo español con su invicto Ejército, presencie el brillante desfile que seguramente se celebrará en la Plaza de Africa, siendo de esperar que el público abandonará por unos momentos sus ocupaciones habituales para dar el máximo esplendor a dicho acto.

Ceuta, 5 de enero de 1942.

EL ALCALDE,

José Vidal Fernández.

Delegación Regional de Trabajo

Celebrándose a las 12 de la mañana del Martes día 6 de enero en curso, una recepción Militar en la Plaza de Africa y con el fin de que todo el pueblo de Ceuta se adhiera al acto como homenaje al glorioso Ejército Español, dispongo cierre totalmente el comercio abierito con motivo de la fiesta de los Reyes, así como los cafés, bares y similares, de 12 de la mañana a una de la tarde.

Ceuta, a 5 de enero de 1942.

EL DELEGADO REGIONAL

EFEMERIDES LOCAL

6 de enero de 1922. — Se celebra en la Cantina Escolar de San Amaro, una brillante fiesta, con motivo del reparto de juguetes a los alumnos de la misma, asistiendo las autoridades locales.

Agencia Delgado

DESPACHO DE ADUANAS

Transportes y Consignaciones

ANUNCIOS BREVES

PRECISO, tres o dos habitaciones amplias para despacho, calle Generalísimo o adyacentes. Dirigirse Gormendio. Pensión Catalana. Tetuán.

SE VENDE estantería y vitrinas en almacenes de tejidos "El Precio Fijo"

SE ALQUILA habitación para caballero solo. Jáudenes 27.

SE VENDE coche Ford 8. H.P. Razón Generalísimo Franco, 14, primero.

PRIMERA ENSEÑANZA, por profesor titulado. Calle Legión, 10.

CLASE de pintura en seda y cartulina. Procedimiento rápido. Calle General Serrano 15, entresuelo, puerta 5.

SABADO 3 extravióse documentos a nombre José Martín Ferrer, en Barriada Jadú. Ruegase devolución en Terrones, 1. Se gratificará.



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enorme molestias y gastos.

Consumo Sanitaria núm. 1.121

UNA GRAN PELICULA ESPAÑOLA

«Raza»

Henos aquí de nuevo, con el tema que siempre será de actualidad. España -- la cinematografía española -- ha conseguido realizar esta su perproducción que nos habla de nosotros mismos.

«RAZA», es la película que nunca será archivada por carecer de ambiente o por descuidar la actualidad. Por que su ambiente es el nuestro, porque su actualidad será siempre la misma. La constante recordación de los hechos que nuestros hermanos -- antecesores de esta generación -- realizaron, y ante los cuales el mundo entero contempló con estupor.

En esta cinta, patrocinada por el Consejo de la Hispanidad, se ha sabido captar perfectamente y con la más seria de las realidades, esa vida guerrera y civilizadora que España emprendió desde aquellos nuestros luchas primeras, hasta estos días -- lejos y cercanos -- en que Franco, Caudillo de las Españas de hoy, edificó España para lograr una vez más, la grandeza, libertad y unidad de nuestro sueo.

«RAZA», ha conseguido esto, y por eso «RAZA», es la película que se puede denominar España. Porque a lo largo de su metraje, van apareciendo en la pantalla, ese sabor dulce de la vida hispana; ese gesto duro del gallardo español; esa acción misionera del monje de España; y ese gesto altivo de un Caudillo de hoy, que, frente a un mundo que no nos quiso entender, nos prepara y nos lleva a una guerra que nos trae la victoria. Esa victoria conseguida, como la conseguían los antiguos Tercios de Flandes; como la conseguía aquel Cid, que en camino de peregrinación por tierras de Castilla, murió un día para seguir -- aún muerto -- conquistando victoria tras victoria para la España que tanto amamos.

Ante la visión de «RAZA», tenemos que sentirnos orgullosos, porque constituye un honor y honra para los que sabemos que ser español «es una de las pocas cosas serias que se pueden ser en el mundo», como nos dijera el Profeta de la camisa azul.

Tras dejar atrás muchos años, de la vida de España, «RAZA», nos habla de esta guerra que comenzamos en el 36. Y una emoción más dura aún, se nos transmite a todos. Arden las tierras perseverantes de Castilla la madre. Y

LA GUERRA EN EL PACIFICO

(Viene de la primera página.)
póneses han continuado su avance. -- EFE.
IRUAN Y BRUNEI HAN SIDO OCUPADAS

Tokio, 5. -- Comunicado del Cuartel General Imperial. -- Las fuerzas japonesas han ocupado la ciudad de Brunei, en la parte británica del Borneo, el 31 de Diciembre de 1941.

Por otra parte, la isla de Iruan, a la entrada de Brunei, ha sido ocupada, asimismo, por las fuerzas japonesas el día uno de enero. -- EFE.
EL CUARTEL GENERAL DE WAWELL

Londres, 5. -- El general Wawell ha establecido su residencia y la Jefatura de las Fuerzas armadas de Extremo Oriente en Sulabaya, ciudad situada en la costa Norte de Java.

En dicha población se han construido fortificaciones muy poderosas y se han establecido diques que permitirán la reparación de todos los buques, incluso, acorazados. -- EFE.

NUEVOS DESEMBARCOS EN MALASIA

Londres, 5. -- Los japoneses han hecho varios desembarcos en la costa occidental de Malasia. -- EFE.

UN RUDO GOLPE A LA MORRAL NORTEAMERICANA

Tokio, 5. -- La moral norteamericana ha sufrido un rudo golpe con la ocupación de Manila por las tropas japonesas, según escribe un diario de Buenos Aires.

En efecto, creía en un principio el público norteamericano que las islas Filipinas eran inexpugnables. Posteriormente y cuando se convencieron de que podían ser atacadas, creyeron que el gene-

ral Mac Arthur cortaría la invasión y que las fuerzas yanquis con los refuerzos de los Estados Unidos arrojarían al invasor, hasta que, al fin, se recibe la noticia de la caída de Manila.

Todos los círculos políticos censuran a los mandos militares ya que la toma de Filipinas tiene una repercusión tremenda.

El articulista termina diciendo que los informes facilitados por el Departamento de Guerra de los Estados Unidos ya no son creídos por nadie, puesto que hasta ahora sólo sirvieron para desorientar a la opinión pública. -- EFE.

PROSIGUE EL ANIQUILAMIENTO

Tokio, 5. -- La sección naval del Gran Cuartel General Imperial, anuncia que la Aviación y la Marina niponas, prosiguen el aniquilamiento de los restos de las tropas de Filipinas, especialmente contra la isla de Corregidor y las bases aéreas de Manila. -- EFE.

LOS INGLESES SE REPLIEGAN HACIA SINGAPUR

Singapur, 5. -- Las fuerzas británicas de Malasia han realizado un movimiento de repliegue bajo la intensa presión que ininterrumpidamente ejercen las unidades japonesas.

Los círculos oficiales añaden que ha sido establecida una nueva línea de resistencia, cuyo emplazamiento no se hace público. -- EFE.

ATAQUE A UN PUERTO DE LAS ISLAS HAWAI

Tokio, 5. -- Oficialmente se anuncia que los buques de guerra japoneses han ataca-

do un puerto de las islas Hawaii y han ocasionado grandes daños en un navío de guerra americano. -- EFE.

LOS ELEMENTOS BELICOS NIPONES

Tokio, 5. -- La Prensa japonesa se ocupa de la ofensiva contra la Marina anglosajona y dice que los torpedos empleados por la escuadra nipona para combatirlos es algo nuevo.

Con este motivo el director de un diario nipón ha visitado al director del astillero de construcciones navales, con quien ha hablado y le ha declarado dicha autoridad naval que la potencia de los explosivos empleados por la Escuadra del Japon es capaz de atravesar el casco del acorazado más poderoso del mundo. Que así se ha demostrado con el hundimiento reciente de los acorazados americanos y que se hará lo mismo con cualquier otro barco que nuestros enemigos puedan enviarnos.

Está demostrado -- añadió -- que un solo impacto de nuestros explosivos basta para enviarlos al fondo del mar.

Los submarinos empleados en las Hawaii constituyen también un nuevo modelo. -- EFE.

PERSIGUIENDO A LAS FUERZAS NORTEAMERICANAS

Tokio, 5. -- Las fuerzas japonesas, especialmente las de Aviación, prosiguen sus violentos ataques contra las movimientos de tropas americanas.

En la mañana de hoy, una escuadrilla japonesa, ha atacado a una columna de camiones, destruyendo a veinte de ellos. -- EFE.

El VI Consejo de la S. E.

(Viene de la primera página.) fundadas por medio de una Escuela Mayor en Medina y Escuelas Menores en todas las provincias donde se den cursos de mandos y especiales para maestras campesinas, divulgadoras rurales instructoras de música y educación física, etcétera.

Escuelas de Hogar en todas las provincias, escuelas de verano y cátedras ambulantes, granjas y escuelas agrícolas.

Esta formación alcanza a las afiliadas de la Sección Femenina, las afiliadas de la C. N. S., Frente de Juventudes, cumplidoras del Servicio Social y Campesinas.

Aparte de esta formación, común a todas las afiliadas, habrá también las especiales de cada curso.

El plan general se divide en dos clases de cursos: Cursos largos y cursos de renovación.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
FUNDADA EN 1964

Domicilio social: Madrid, Alcalá 43. -- (Palacio de su propiedad.)

Opera en los Ramos de Incendios, Vida en su diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Casos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos. Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos.

Subdirección en Ceuta: Gonpález de la Vega n.º 5 (frente a Correos) -- Teléfono 1-4-1. Apartado, 21.

Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1. Apartado, 97.

ruge el león español. Y acá en Marruecos, se estremece el polvo de las carreteras, porque pisadas gallardas lo hacen despertar del letargo en que vivía. Aparece de nuevo España. Al frente de ella, el Caudillo que nos trae un Imperio.

Y como final de esta cinta, el marco elocuente de la potencia militar de España, aparece ante la visión del espectador. ¡El desfile de la Victoria! Pasa la Patria, ante el clamor de un pueblo. Soldados de Castilla y de Aragón; de Andalucía y la Mancha; de Marruecos y del Norte, se unen para recibir el amor de la Patria.

Y es aquí, en ese momento, cuando el título de la película que nos hace tomar la pluma, sale de los labios de la mujer española.

La damita joven presencia el desfile con un niño que

cerca de ella contempla con alegría el recio paso militar de sus hermanos mayores. El chiquitín le pregunta qué es aquello que vé. Y ella, con la nostalgia de tiempos pasados, con la emoción de los tiempos que corren, responde con estas breves palabras: «Hijo mío, esto es ¡RAZA!»

Eso es, y no otra cosa. Es la raza hispana que desfila ante su Caudillo. Es la España que no muere nunca. Es la España de ayer y de siempre, que hace ahora seis años, elevó su estandarte y alzó su Cruz, para demostrar al mundo que aun existía; que aun existía nuestra raza. Por la gracia de Dios. Por que nunca puede desaparecer. Porque para ello somos de raza española.

¿Un calendario práctico? El que la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS ha editado para el año 1942.

Mujer, haz que en tu hogar no falte el calendario editado para 1942 por la Sección Femenina de Falange.

Mujer, compra el número extraordinario de «MEDINA» y no quedarás defraudada.

Toda afiliada que se interese por la marcha de la Sección Femenina debe comprar el número extraordinario de «MEDINA».

La Sección Femenina de Falange nos ofrece con su nuevo calendario una prueba más de su laborar incansable.

La Regidora Local de Prensa y Propaganda,

Ana M.ª Ruiz.

V.º B.º
La Delegada Local,
(Ilegible)

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

AVISO

En el sorteo efectuado el día cuatro del corriente para el reparto de premios a los imponentes de la Caja de Ahorros, según teníamos anunciado, ha correspondido el primer premio de quinientas pesetas, al número 3.217, el de trescientas al 3.212 y el de doscientas al 3.510.

Los titulares de las libretas correspondientes a dichos números, pueden pasar por las oficinas de la Institución a hacer efectivos estos premios Si no se presentaren en el término de treinta días, se les impondrán en las respectivas libretas.

La Dirección.



LA JORNADA DE LIGA DEL DOMINGO

PRIMERA DIVISION

El Atlético - Aviación venció al Valencia en Mestalla. - El partido fué bastante accidentado, y el tanto de la victoria fué conseguido de penalty

VALENCIA, 0; ATLETICO AVIACION, 1

Valencia, 4. — En el campo de Mestalla se registró idéntico lleno al del último partido internacional, teniendo que permanecer en pie los espectadores todos de las gradas.

En el palco presidencial, con el alcalde, se encuentra el Director general de Comercio y Política Arancelaria, que llegó por la mañana procedente de Madrid para ultimar los preparativos relacionados con la próxima Feria de Muestras Internacional de Valencia.

Los equipos, a las órdenes del señor Cojenuri, se alinean como sigue:

Atlético Aviación. — Tabales; Cobos, Aparicio; Gabilondo, Machin; Manin, Arancibia, Fernández, Campos y Vazquez.

Valencia. — Pio; Alvaro, Juan Ramón; Bertoli, Iturraspe, Lelé; Epi, Amadeo, Mundo, Botana y Gorostiza.

De salida el Valencia consigue el primer corner, cedido por Aparicio, sin que el castigo tenga consecuencias, como tampoco las tiene un saque de esquina lanzado momentos después contra los locales.

El juego se lleva desde el comienzo a gran velocidad y sin que se estacione la pelota en ningún bando. Se efectúan vistosos avances de ambas delanteras que obligan a los trios defensivos a emplearse a fondo.

Un remate de Mundo a un centro de Epi, que Tabales envía a corner en un esfuerzo supremo, es aplaudido ruidosamente.

A los diez minutos de juego, en pleno acoso local, Machin despeja apurado a la mano dentro del área y un tiro sesgado de Amadeo hace que la pelota, de en la parte inferior fuera, el público protesta por no haberse tomado ninguna decisión arbitral.

La ofensiva valencianista es ininterrumpida durante el cuarto de hora siguiente consiguiendo forzar cuatro nuevos saques de esquina, aunque sin resultado y evitando Tabales en varias ocasiones, con excelente colocación y valentía la perforación inminente de su meta.

Hacia el descanso no se niveló algo el juego terminando la primera fase sin estrenarse el marcador.

Como resumen de este primer tiempo puede decirse que la brillante ofensiva merengue fué contrarrestada por el Atlético Aviación con una táctica de defensa inmejorable, destacando de manera especial su guardameta.

Se reanuda el juego con las características de velocidad y acción valencianista y a los cinco minutos Aparicio inter-

cepta en mala forma una peligrosa internada de Epi que se castiga a los aviadores con la máxima pena por haberse producido dentro del área. Mundo resuelve el penalty enviando la pelota a las nubes. Tres minutos después Juan Ramón empujó con las manos a un delantero visitante y el árbitro concede nuevo penalty, esta vez contra el Valencia, y ahora mejor ejecutado por Machin se convierte en el único gol de la tarde.

El juego se endurece inclinándolo a su favor los colchoneros y aprovechándose de la desmoralización que cunde en las filas merengues.

El árbitro reconviene a los capitanes de ambos onces para que desistan del juego peligroso. La suerte se pone del lado del equipo forastero cuando a los 15 minutos y como producto de una melea ante la puerta atlética un tiro cruzado de Botana a portero batido fué rechazado con el pie por un defensa situado debajo del mismo marco.

Mediado el tiempo una en-

trada fea de Iturraspe a Manin la castiga el árbitro con la expulsión del primero, ocupando su puesto Bertoli y Amadeo el de este.

El público vocifera contra la decisión arbitral. Los jugadores se contagian del nerviosismo y desarrollan un juego sin ligazón ni vistosidad.

Gorostiza pasa a oextrem derecha formando ala con Epi, dando como fruto una vistible reacción local no obstante su inferioridad numérica.

A los 35 minutos se produce un barullo frente a la puerta forastera que resuelve Epi para de cerca enviar la pelota a las mallas.

Ante el asombro general el árbitro anula el tanto por entender que fué cargado el guardameta. Ello produce un griterío incesante y hasta se interrumpe el juego.

Los atléticos, hasta el final, defendieron con ahinco la ventaja obtenida que les permite seguir figurando en el primer puesto de la clasificación.

El arbitraje tuvo el defecto de la diferencia en la apre-

ciación de las mismas jugadas, mostrándose excesivamente riguroso en por lo que sancionando otras, y no parte del público mostró su desagrado al retirarse del campo. Desde luego el juego desarrollado no pasará a la historia ni por su tecnicismo ni por su vistosidad.

En el once madrileño la figura más destacada fué el portero, Tabales, que evitó una segura derrota de su equipo merced a sus magníficas intervenciones. También Colon suplió a Germán en el medio centro con mucho acierto.

En el Valencia la línea media fué muy buena en la primera parte y flojeó en la continuación. El resto del equipo, bien, sin destaques posibles. — MENCHETA.

CASTELLON, 1; CORUÑA, 0

Castellón, 4. — El Castellón derrotó al Deportivo de La Coruña por un tanto a cero.

El único gol del partido fué marcado por el extremo derecha, Ruano, en un acoso llevado a cabo entre el delantero centro y el extremo izquierdo castellonense a los dos minutos de iniciarse la segunda parte.

El arbitraje corrió a cargo del colegiado catalán Sr. Ornelis, y los equipos se alinearon así:

Castellón. — Pérez; Melenchon, Selva; Santa Catalina,

Enrique; Santaolaria; Ruano, Hernández, Basilio, Elzo y Pizá.

Coruña. — Acuña; Pedrito, Víctor; Muntané, Tamargo, Rebedo; Mayoral, Cuca, Eli-cegui, Caballero y Chao.

El partido comenzó con dominio del Castellón, impuesto por la buena actuación de su línea media.

No obstante el delantero centro, extremo derecha y línea media del Coruña llevaron a cabo excelentes jugadas que dieron numerosas ocasiones de lucimiento al portero local.

Diez minutos antes de terminar la primera parte se acentuó la presión local pero la delantera falló mucho a la hora del remate.

En la segunda fase después del gol, la presión castellonense fué formidable y Acuña hubo de emplearse a fondo. Al realizar una parada recibió un balonazo en la cara, alejándose del terreno de juego durante cinco minutos siendo sustituido por un defensa.

También resultó lesionado el medio derecha del Castellón, Santacatalina, a consecuencia de un balonazo lanzado por el medio centro local. — MENCHETA.

OVIEDO, 4; SEVILLA, 0

Oviedo, 4. — el equipo local derrotó al Sevilla por cuatro tantos a cero, en partido correspondiente a la Primera División de Liga que tuvo su desarrollo en el campo de Buenavista.

La actuación del equipo local fué magnífica y aún hubiera podido ser mayor el número de goles, de no haber mediado la mala actuación de Soladtero en el centro del ataque.

En el equipo local debutó el interior derecha del Caudal de Mieres, Goyin, que tuvo una formidable actuación y reapareció Valerio, que también brilló a gran altura.

A los tres minutos de comenzar el encuentro, y a consecuencia de una jugada de Goyin, Anton centra retrasado y Emilin, desde fuera del área lanza un gran tiro, penetrando el balón en la portería por el mismo ángulo.

Dominó el Sevilla en la primera tanda, pero Valerio estuvo imponente en la defensa, colaborando el portero y el medio centro Villita, que consiguió anular por completo a Campanal.

Anton y Goyin lanzaron dos tiros formidables que fueron detenidos por Luis con seguridad.

En el segundo tiempo, a poco de comenzar Herrerita en una briosa entrada consigue marcar el segundo tanto.

A los 21 minutos Emilin recoge un centro pasado de Anton y logra el tercero.

Cuando faltaban tres minutos se registra un magnífico pase de Goyin, quien pone el balón a los pies de Soladtero, consiguiendo este último jugador el cuarto tanto para su equipo.

Los mejores del Oviedo fueron Valerio, Goyin, Anton, Sirio y Villita.

Por el Sevilla destacaron el portero y Pepillo. Los defen-

PARA QUE SIRVA DE CONSUELO

EL "CEUTA" EN SEVILLA, REALIZA EL MEJOR PARTIDO DE LA TEMPORADA

Una vez más nuestro equipo titular, ha dejado en los campos de allende el estrecho, el sabor característico que produce al aficionado, la presencia de un partido en el que se juega con corrección y mesura, imponiendo la táctica y el pundonor deportista a la batalla sin cuartel que los béticos hacen de cada uno de sus partidos.

A Sevilla, fué el equipo ceuti, sabiendo que había de encontrarse, con este equipo, y si no la victoria, por lo menos el decoroso empate, sabía también había de traerse en su haber para estas tierras marrocas. No obstante, ni lo uno ni lo otro pudo ser conseguido.

Una derrota, si así se puede llamar a este 2-1, inmerecido, fué la noticia, que nos llegó poco después de terminarse el encuentro. Sabíamos también que con ello, quedábamos descartados de la clasificación, pero por lo menos, ayer con plena seguridad, sabíamos que el Ceuta había jugado el mejor partido de toda la temporada. Sabíamos, que de manera absoluta había dominado a sus contrarios, y que en el curso de los noventa minutos una lección de buen juego, fué la nota que predominara en todo el abarrotado campo de Heliópolis.

A la hora de dar comienzo el encuentro, en el que habían de competir los equipos Be-

tis de Sevilla y S. D. Ceuta, en partido de Segunda División de Liga, el campo se hallaba totalmente abarrotado de público. Los aficionados béticos sabían, que su equipo quedaba clasificado lo cual restaba interés al encuentro. Pero sin embargo, había algo que les atraía hacia el campo, y era nada menos que el Ceuta, que con su juego ha conseguido atraerse las simpatías de todo buen aficionado de fútbol.

También se hallaban ocupando las gradas, un buen número de aficionados locales, que marcharon con el equipo.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma, a las órdenes del árbitro Sr. Lasso: Ceuta: Comas; Telechia; Carrasco; Padrón, Melito, Gonzalvo; Abad, Ferrer, Tabilo, Oramas, Morla.

En el 2.º tiempo Morla pasó a interior izquierda, Ferrer al extremo y Oramas jugó de interior derecha.

Betis: Carmona; Pulido, Pardo; Antunez, Gomez, Coll; Saro, Trujillo, Lachica, Tomás y Japon.

En la primera mitad, el partido tuvo caracteres de gran espectacularidad. El Ceuta, en buenas y atrevidas jugadas llegó en repetidas ocasiones hasta la meta contraria, siendo nulo su esfuerzo, ante la defensa que era lo más fuerte del equipo bético. A través del mismo tiempo, los sevillanos, fueror reaccionando has-

ta lograr, inspirados por el griterío del público que les animaba, llegar hasta la puerta ceuti y, para batirle, primeramente Tomasín y después Lachica.

Quedan pocos minutos para terminar el primer tiempo, y el Ceuta, en completo dominio de su moral, arrecha sus ataques contra la portería contraria, hasta conseguir Ferrer, recoger un pase, que convierte en gol de manera magnífica. Poco después termina el primer tiempo.

En la segunda mitad, continuó el juego bastante nivelado a pesa de los esfuerzos béticos, por conseguir una mayor victoria.

Carmona, el portero bético, eficazmente ayudado por sus defensas, repetimos fueron los mejores del once sevillano, de lo contrario, nuestras predicciones, hubieran quedado felizmente realizadas, ya que en numerosas ocasiones, el Ceuta realizaba incursiones tras incursiones hasta la meta enemiga, sin conseguir a pesar de sus esfuerzos resultados positivos.

Y con este resultado, terminó el encuentro, que hacía quedar al Betis, Campeón del Tercer Grupo de la Segunda División.

El mejor jugador ceuti fué su defensa Carrasco, siguiéndole en méritos Comas y Morla.

sas no pudieron con la velocidad desplegada por la delantera local.

A las órdenes del colegiado Sr. Anta los equipos formaron como sigue:

Sevilla. — Luis; Joaquín, Soler; Alconero, Félix, Mateo; Torrontegui, Pepillo, Campañal, Santa Cruz y Berrocal.

Oviedo. — Sion; Valerio, Pena; Campao, Villita, Sirio; Anton, Goyin, Soladrero, Herrera y Emilin. — MENCHETA.

ALICANTE, 3; BARCELONA, 1

Alicante, 4. — Por tres a uno el Alicante ha derrotado al Barcelona. Los goles fueron marcados, dos por Perdomo y uno, Corona. El del Barcelona fue obra de Martín.

Durante el primer tiempo el dominio se mantuvo alterno, si bien el Barcelona dio una mayor sensación de eficacia, siendo su juego más perfecto. La tripleta central se entendió perfectamente, llegando en varias ocasiones hasta la portería contraria, aunque solo Escolá y Martín dieron sensación de peligro con su juego técnico y desplazamiento rápido, pero, sin embargo, no tuvieron suerte al tirar a gol, y cuando lo hacían, sus chuts parecían inocentes.

Por el Alicante se destacó Tormo, medio centro, que hizo un partido pleno de entusiasmo, y que cubrió su puesto a entera satisfacción.

El Barcelona jugó con su medio centro retrasado, contando por ello con tres defensas, lo que le dió facilidad para guardar su meta de manera eficaz.

Los alicantinos actuaron con poco entusiasmo y sin ligar jugadas.

A los 20 minutos se produce el primer tanto. Un remate de Escolá es rechazado por el portero alicantino, y Martín, magníficamente colocado, introduce el balón en la red, siendo el único gol del Barcelona.

Luego Escolá chuta desde lejos y el balón da en el larguero superior.

El empate se produce a los 24 minutos. Un centro de Adrover lo recoge Corona, quien lo envía a Perdomo y, desde cerca, bate a Miró.

En el segundo tiempo se anima el Alicante y domina aunque sin ligar sus jugadas. Sin embargo, pone gran entusiasmo en la lucha y consigue desbordar a la defensa contraria.

Adrover corre la línea y centra; se produce una melee en la portería barcelonesa y Perdomo se aprovecha de la ocasión para volver a marcar.

En un despeje de la defensa forastera, corto, Tormo se hace con el balón, lo posa a Corona y éste logra el tercer tanto.

Por líneas se ha distinguido la defensa del Alicante y la media barcelonesa. Individualmente, en el Alicante, Tormo, que si bien no sirvió mucho juego, en cambio cortó y marcó a Escolá y Mar-

tin, los más peligrosos del bando contrario.

Perdomo, en la delantera, se mostró voluntarioso y Adrover, en la segunda parte estuvo mejor que en la primera.

Raich, del Barcelona, en la línea media actuó de manera perfecta, bien colocado siempre, cortó juego y sirvió balones a sus delanteros. Escolá muy bien, lanzando chuts peligrosos, que por verdadera suerte de los alicantinos no se convirtieron en tantos, y Martín, a pesar de estar marcadísimo, constituyó siempre un serio peligro, con su juego preciosista y rápido.

El arbitraje de Sanchiz Orduña, bien.

Las alineaciones fueron las siguientes:

Alicante. — Martín; Medrano, Maciá; Pozo, Tormo, Mesa; Adrover, Perdomo, Coronas, Tatono y Andrade.

Barcelona. — Miró; Anguera, Benito; Raich, Rosalench, Calvet; Sospedra, Gracia, Martín, Escolá y Valle. — MENCHETA.

ESPAÑOL, 1; ATLETICO BILBAO, 1

En Sarriá se jugó el partido de Liga entre el Real Club Deportivo Español y el Atlético de Bilbao, que terminó con un empate a uno.

A las ordenes del valenciano Orriols los equipos se alinearon así:

Español. — Ortega; Teruel, Elías; Fábregas, Rovira, Llimós; Macala, Jorge, Sarré, Olivas y Más.

Atlético Bilbao. — Echevarría; Arqueta, Ocejja; Ortiz, Celaya, Bertol; Iriondo, Panizo, Unamunc, Urra y Bilbao.

En general ha sido una mala tarde para los dos equipos en los que se notaba la falta de varios de sus titulares. Tanto uno como otro, estuvieron flojos en el ataque, destacando en cambio, los tríos defensivos.

El primer tiempo terminó con resultado nulo y con ligero dominio españolista, sin efectividad.

Los blanquiazules lanzaron cuatro saques de esquina por uno de los bilbainos. Se registraron varios momentos de peligro para la meta forastera que no tuvieron consecuencias gracias a las magníficas intervenciones de Ocejja que se vió muy bien ayudado por Arqueta.

La segunda parte fué de iguales características pero decayó el juego por falta de entusiasmo sobre todo en los primeros momentos.

A los 25 minutos, Olivas, aprovechando un fallo de la defensa bilbaina marcó el único gol del Español, de cabeza.

A los pocos minutos el Atlético empató casi en idéntica forma que los contrarios, pues Ortega, sin ayuda de la defensa, no pudo detener un tiro por alto de Unamunc.

Con el resultado arriba mencionado terminó el encuentro. — MENCHETA

CELTA, 3; GRANADA, 3

Vigo, 4. — El Granada y el

Celta empataron a tres tantos en partido que se jugó a las ordenes del colegiado del Centro don Lorenzo Torres.

La alineación de los equipos fué la siguiente:

Celta. — Bermúdez; Vitoriero, Deva; Pirolo, Alvarito, Sabina; Nano, Carlos, Delpino, Agustín y Roig.

Granada. — Alberti; Millán, Alejandro; Sosa, Bonet, Sierra; Marín, Trompi, César, Bechiller y Liz.

Iniciado el juego, el primer avance es del Granada, que consigue un corner a su favor. El juego es muy movido y equilibrado. En un avance del Celta, Roig tira a gol desde el extremo y Alberti hace una gran parada.

Ataca ahora el Granada, que saca un corner a su favor, bloqueando Bermúdez.

A los trece minutos, en un acoso del Granada, Sierra tira sobre la puerta céltica y Marín, de un buen cabezazo, logra el primer gol para el Granada.

El Celta vuelve al ataque y Alberti interviene de nuevo con eficacia.

El Granada, que juega muy compenetrado y liga constantes avances, consigue su segundo gol a los 23 minutos, en un ataque muy bien llevado por la delantera granadina. César aprovecha un fallo de Alvarito y, de un tiro raso, consigue batir de nuevo a Bermúdez.

El Celta reacciona y ataca con codicia, pero el guardameta contrario interviene con acierto, deteniendo dos tiros de Roig y uno de Delpino.

A los 36 minutos se produce el primer gol del Celta. Lo consigue Roig de un tiro cruzadísimo al recoger un pase de Delpino.

El árbitro sanciona al Celta con un penalty por mano de Sabina. Lo ejecuta Liz y Bermúdez lo detiene en una estirada magnífica.

Presiona el Celta y Alberti para un tiro de Carlos y otro de Delpino.

En un corner contra el Granada, Millán desvía el balón con la mano dentro del área; el árbitro lo sanciona con penalty y Agustín lo convierte en el segundo gol para el Celta a los 43 minutos.

El primer tiempo termina con empate a dos.

Reanudado el juego presiona el equipo vigués, pero Alberti sigue actuando con gran seguridad.

El tercer gol del Granada se produce a los 23 minutos en una gran jugada personal de César que burla a la defensa y dispara un cañonazo de cerca batiendo a Bermúdez.

Se cree el equipo vigués que ataca con coraje, pero en forma deslabazada, sin conseguir marcar.

Está a punto de terminarse el encuentro cuando Roig logra el empate de un tiro cruzado que Alberti no puede detener.

En los últimos minutos domina el Celta, pero el Granada se defiende con gran eficacia. — MENCHETA.

MADRID, 6; REAL SOCIEDAD, 4

Madrid, 4. — El campo de Chamartín ha registrado otro lleno con motivo del partido Real Sociedad-Real Madrid.

Arbitró el señor Fombona y los equipos formaron así:

Madrid. — Esquivas; Mardones, Arzanegui; Souto, Ipiña, Huete; Alsua, Alonso, Alday, Belmar y Botella.

Real Sociedad. — Sebitas; Querejeta, Izaga; Sagrado, Patri, Simón; Iglesias, Bidegain, Terán, Chechu y Chipia.

Todo el primer tiempo se

caracterizó por el entusiasmo de la Real Sociedad en contraposición con el mal juego y poco entusiasmo de los madrileños. A pesar de esto el Madrid consiguió marcar cuatro veces por uno de los donostiarras.

Los goles de la primera parte fueron marcados tres por Alday y uno por Belmar y el de la Real Sociedad por Bidegain al rematar de cabeza un centro cerrado de Chipia.

La segunda mitad continuó con idénticas características que la anterior. El Madrid considera el partido ganado y los donostiarras aprietan con entusiasmo, siendo la mejor línea en el campo la media de los forasteros.

La Real Sociedad llega a poner el marcador cuatro a tres y en esta situación un tiro se estrella en el larguero.

Cuando faltan pocos minutos para terminar se lesiona Souto y Alsua que juega de interior, hace un pase adelantado a Alday que por encima de la cabeza del portero,

cuando este inicia la salida, consigue el quinto gol del Madrid.

Casi a continuación es Alsua el que marca de tiro imparable y en el último minuto la Real Sociedad, aprovechando una indecisión de Esquivas pone el marcador con el tanteo definitivo de 6 a 4.

Los tres últimos goles de la Real Sociedad los consiguieron Bidegain, Chipia y Chechu.

El Madrid ha hecho un mal partido, quizá el peor de la temporada. Ipiña, muy lento, fué desbordado continuamente por la línea media contraria. Esquivas y Arzanegui francamente mal y el resto discretos, donde sólo ha brillado la oportunidad de Alday.

En la Real Sociedad jugó todo el equipo con gran entusiasmo, destacando el buen juego de la línea media, especialmente su medio centro, Patri, el defensa Izaga, y en la delantera el mejor Terán. — MENCHETA.

SEGUNDA DIVISION

PRIMER GRUPO

El Salamanca y el Gijón, vencen a sus contrarios y quedan clasificados

GIJÓN, 2; VALLADOLID, 1

Gijón, 4. — Por dos goles a uno el Gijón ha batido al Valladolid. Los tantos se marcaron en la primera parte y a los 8 minutos se produjo el primero obra del extremo derecha vigués Díaz.

A los 12 minutos Félix, del Gijón, logró el segundo tanto. El Valladolid marcó el tanto de honor a los 40 minutos por mediación de su interior Gomina.

El juego fué duro por ambas partes, en algunos momentos sucio y el dominio alterno.

Arbitró Crespo. — MENCHETA.

SALAMANCA, 5; IRUN, 0

Salamanca, 4. — La Unión Deportiva Salmantina ha vencido por 5 tantos a 0 a la Real Unión de Irún.

El último partido de liga careció de interés. El once salmantino dominó netamente y a los 9 minutos de comenzar, Dámaso se hace con la pelota, chuta y se convierte en el primer tanto del Salamanca. Cinco minutos después, Pruden mete el segundo, mientras que el portero del Irún hace una salida en falso. Cuando faltan cinco minutos para terminar el primer tiempo se tira un corner contra el Irún, que remata Rubi y hace subir el marcador a favor del Salamanca a tres.

En la segunda parte se juega a buen tren por ambas partes y a los cinco minutos un fuerte tiro de Pruden se convierte en el cuarto tanto.

Más tarde el juego se hace soso y por fin, casi al final, otro buen tiro de Pruden hace

que el balón entre en la red contraria y logre con ello el quinto y último tanto.

Con el resultado obtenido Salamanca se coloca en el segundo puesto de la clasificación. — MENCHETA.

BARACALDO, 3; FERROL, 4

Baracaldo, 4. — El equipo local fué derrotado por el Racing de Ferrol por cuatro tantos a tres.

El primer tiempo terminó con el tanteo favorable a los ferrolanos de cuatro a dos, y en el segundo el Baracaldo consiguió su tercer gol.

Los baracaldeses hicieron un mal partido y sus goles fueron marcados por Bata y el tercero por Gozalo.

Los tantos ferrolanos fueron conseguidos por el extremo derecha, interior derecha y dos por el delantero centro.

Los ferrolanos jugaron mejor y con más entusiasmo y rapidez. — MENCHETA.

SANTANDER, 3; ARENAS, 2

Santander, 4. — A las ordenes del colegiado asturiano, señor Suarez se enfrentaron el Santander y el Arenas, finalizando el encuentro con la victoria del equipo local por tres tantos a dos.

El equipo visitante dominó netamente durante el primer tiempo y en los diez primeros minutos de la segunda fase, empleando su táctica de pase largo y cruzado.

Por el equipo forastero se distinguieron Ilardia y Aroma y por los santanderinos los extremos y el medio centro.

En la segunda parte fué expulsado del campo el jugador local, Modesto. — MENCHETA.

SEGUNDO GRUPO

Sabadell y Zaragoza clasificados. Ambos equipos vencieron con pleno dominio sobre los onces contrarios

ZARAGOZA, 5; ALAVES, 3
Zaragoza, 4. — Con tiempo

Jacinto GABIZON
MEDICO

Enfermedades de la piel y venérea

CONSULTA DIARIA EN CEUTA: de 4 a 6.-Jáudenes, 27. - Teléfono, 285
CONSULTA EN TETUAN: de 11,30 a 1. - Lunes, Miércoles y Viernes

General Sanjurjo, 10

BODEGAS RIOJANAS
CENICERO

VINOS RECOMENDADOS
Viña Albina TINTO
Monte Real y
Rioja Superior BLANCO

De venta en todas partes.

EL MEJOR RIOJA

extremadamente frío se ha jugado el encuentro entre el Zaragoza y el Deportivo Alavés, en el campo de Torrero.

La entrada fue muy buena, no obstante señalar el termómetro cuatro grados bajo cero al iniciarse el partido.

El triunfo correspondió al equipo local por cinco tantos a tres.

El primer tiempo fue muy movido y con dominio del Zaragoza, en el que sobresalió su línea delantera.

A los doce minutos una falta sacada por Escuer la remata Aldana de un gran tiro y se convierte en el primer tanto para el Zaragoza.

Poco después se lanza otra falta contra el Zaragoza, cerca del área y rematada por Totó, en la puerta misma, determina el empate.

Cinco minutos más tarde marca de nuevo el equipo local al rematar Martínez Catalá de cabeza un centro de Aldana, y un cuarto de hora después consiguen los locales un nuevo gol, a consecuencia de un pase de Escuer que remata Gonzalvo I.

El primer tiempo con dominio alterno.

En el segundo tiempo, a los tres minutos, un fallo de Uriarte le aprovecha Arza que consigue el segundo tanto para el equipo forastero.

Un pase de Lecuano a Gonzalvo lo recoge de cabeza Martínez Catalá, que luego cambia de pie y marca el cuarto tanto para los de casa.

Mediado el segundo tiempo un chut de lejos de Gonzalvo II es recogido de cabeza por Martínez Catalá que, de forma magnífica, consigue el quinto gol para los zaragozanos.

El tercero y último tanto del equipo visitante lo consigue éste a consecuencia de un fallo en la defensa zaragozana y es su autor el extremo izquierda. — MENCHETA.

SABADELL, 2; OSASUNA, 0

Sabadell, 4. — El partido de segunda División entre el Sabadell y el Osasuna resultó magnífico por el juego de ambos onces. El campo registró un llenazo. Arbitró el valenciano Ferragut, que estuvo muy bien.

La primera parte terminó a cero y en la segunda, a los 10 minutos un córner lanzado por Etancour lo remata de cabeza López Herranz consiguiendo el primer gol de los locales.

A los 24 minutos, en una falta lanzada por Bardina, falla el portero y es acosado por López Herranz, recoge por bajo Buruaga y marca el segundo tanto.

En esta jugada López Herranz sufrió un encontronazo y se conmocionó, pero pudo seguir en su puesto y faltando pocos minutos para terminar hubo de colocarse de extremo izquierda, sustituyéndole Terradellas en la delantera.

El Sabadell ha jugado un partido de verdadero campeonato. Todo el equipo ha estado al mismo nivel. Los nuevos elementos no han desmerecido de los restantes compañeros, destacando por su calidad Poio, que ha sido el mejor de los dos onces.

El Osasuna fue despedido con una gran ovación como premio a su deportivismo, pues jugó con gran limpieza y mucho entusiasmo. — MENCHETA.

FERROVIARIA, 1; GERONA, 0

Madrid, 4. — En el campo de las Delicias se ha jugado el encuentro correspondiente al segundo grupo de la II División de Liga, entre el Girona C. F. y la A. D. Ferroviaria.

El encuentro terminó con uno a cero, a favor del equipo local.

A las ordenes del colegiado señor Mazagatos, los equipos se alinearon así:

Girona. — Francés; Farró, Curtas; Trias, Espada, Colomer; Ferrer, Ramón, Cambra, Barber y Segarra.

Ferroviaria. — Sepúlveda; Babot, Aranda; Galaz, Pablito, Peña; Mosquera, Elías, Moileiro, Ferrando y Carbonilla. — MENCHETA.

TERCER GRUPO

El Cádiz merecidamente vence al Murcia, consiguiendo el tercer puesto de la clasificación. No obstante el Murcia se clasifica, y el Betis de Sevilla

CADIZ, 4; MURCIA, 1

Cádiz, 4. — Por cuatro tantos a uno el Cádiz ha derrotado al Murcia.

Los goles fueron marcados dos por Polo y el resto por Barceló y Ferin, y el del Murcia, fue obra de Uri.

Durante más de un cuarto de hora dominaron los forasteros, tirándose un córner a los 16 minutos contra el Cádiz, sin novedad.

Los jugadores locales se crecen por momentos y se lanzan dos saques de esquina, uno contra cada equipo.

A la media hora de juego una falta del equipo murciano se encarga de tirarla León y Polo, de cabeza, marca el primero a favor del Cádiz.

Segundos después se produce el empate en un avance de Uri que coge desprevenido al portero gaditano.

Tres minutos más tarde se escapa el balón de las manos al portero murciano y Barceló mete en la red el segundo del Cádiz.

Así terminó el primer tiempo.

En la segunda parte, al medio minuto de empezar, se tira una falta contra el Murcia. El portero detiene la pelota suavemente y Fermin lo aprovecha para marcar el tercero al surgir un barullo ante la meta.

El dominio del Cádiz es absoluto hasta el final.

Una falta contra el Murcia a los 25 minutos, la despeja el portero, pero Polo, bien colocado, de cabeza, introduce el esférico en la red y marca el cuarto gol.

Arbitró Fernández Conde, del Colegio marroquí, imparcialmente.

Durante el partido se tiraron cuatro corners contra el Cádiz por cinco de los forasteros. — MENCHETA.

CARTAGENA, 2; JEREZ, 2

Cartagena, 4. — El equipo titular ha quedado eliminado para el Torneo de la Copa de España al empatar a dos tantos con el Xerez.

Arbitró el encuentro el colegiado valenciano señor Tamarit y el primer tiempo terminó con el empate a uno. En la segunda fase, al iniciarse el juego, el Cartagena consiguió el desempate, pero en los últimos minutos del encuentro y cuando los cartageneros se replegaban ante su portería para asegurar la victoria, en un barullo el Xerez marcó un nuevo gol.

Fueron autores de los tantos Gonzalo y Hortigosa, por los locales y Rincón y Alfonso por los del Xerez.

La actuación del árbitro, que supo cortar el juego duro en algunos momentos, fue premiada con grandes aplausos en distintas ocasiones. — MENCHETA.

ELCHE 3; MALAGA, 0

Elche, 4. — El Elche derrotó al Malacitano por tres tantos a cero.

A los 35 minutos del primer tiempo Blasco tira sobre el marco contrario, remata de cabeza Lahuerta, rechaza una defensa malagueño y Bestit, sobre la marcha, consigue el primer tanto de la tarde.

Faltando un minuto para terminar la primera parte Irles envía un centro muy abierto, fallan varios jugadores el remate y López recoge la pelota para marcar el segundo tanto.

Mediado la segunda fase el árbitro expulsó a dos jugadores, uno por bando.

Continúa la presión del Elche y, cuando faltaban dos minutos para terminar el partido, se registra una salida en falso del portero malagueño, circunstancia que aprovecha Lahuerta para marcar el tercero y último tanto de la tarde.

El juego fue duro, mereció ganar el equipo local y no pasó de regular el arbitraje del colegiado valenciano señor La Riva. — MENCHETA.

Campeonato de Marruecos

El Atlético de Tetuán, indiscutible campeón, consolida su título con la victoria sobre el Africa

Atlético de Tetuán, 3. Africa 0

Un triunfo más del Atlético que consolidará y robustecerá su bien ganado título de campeón de Marruecos, era esperado por la afición tetuana. No podemos decir que se haya visto defraudada en sus deseos ya que la victoria se ha logrado con amplio margen, pero nunca hay dicha completa ahorrando fuerzas.

Empleó esta expresión que tal vez después del triunfo parteca inadecuada, porque el Atlético del segundo tiempo del encuentro del domingo, no fue el del primero ni mucho menos, y si hay que buscar algún achaque a esta metamorfosis extraña, quiero yo verlo en eso precisamente, en que se reservaban, ahorrando fuerzas, tal vez porque el tres-cero parecían ya bastante. Eran los mismos hombres, en igual formación inalterable pero ¡cuán diferente su juego de tiempo a tiempo!

No me faltaban deseos de haber hecho una crónica apoteósica de este partido, último de campeonato, y ofrendarla con los laureles del triunfo al equipo vencedor, pero, permitidme la expresión y conservadme el secreto: "me ha faltado materia prima". Y esta carencia esencialísima de base sobre la que levantar el edificio de mis ditirambos encomiásticos ha sido obra y gracia del "bloqueo" sufrido en la segunda parte del encuentro por el Atlético que, no sabiendo entonces sacudirse el acoso del Africa nos ha obsequiado con un juego soso y oscuro. Los "naufragos" de sus alas y centros delanteros (porque había dos ¿no los vieron Vds.?) y la indecisión de su línea media fueron el

obligado tributo. Pero esto pasó en el segundo tiempo y como en él no hubo alteración alguna hablemos de la otra fase del encuentro.

Saltan al campo los dos equipos y comienza la liza con avances rapidísimos del Atlético preparatorios del primer tanto, que a los pocos minutos logra Puento rematando de cabeza un centro a puerta de Lara. Son estos los momentos de fútbol bueno que hubo ayer. El equipo local desborda continuamente las líneas del Africa y este se siente incapaz de ofrecer una resistencia seria. Hay fuerte presión sobre la puerta afriguista y la nerviosidad fuerza a "córner" varias pelotas. El juego del Atlético es armonioso y acoplado, se lucha con inteligencia y hay pases largos pero justos. Puento chuta a puerta muy ceñido y Pedrito, bien colocado, sólo tiene que empujar al esférico levemente para incrustarlo en la red. El Africa se rehace, vemos buenos avances y la puerta atlética es torpedeada repetidamente, pero Valdés, segurísimo, hace paradas maestras que arrancan entusiastas aplausos. El tercer tanto fue logrado por Bernal. Estas son las impresiones del partido.

El arbitraje del señor Cozar, magnífico de aciertos, mereció calurosos plácemes de todos.

Los equipos se alinearon así: Valdés; Mateo, Alejandro; Trigo, Imbers, Lara; Puento, Segangan, Bernal, García y Pedrito, por el Atlético, y

Manolo; Cedefio, Llano; Ferrico, Valencia, Esquiro; Morales, Ginés, Ríos, Lalo y Panadés, por el Africa S. C.

No estaría completa esta crónica si no hiciéramos resaltar la deportividad del equipo que ayer nos visitó. Ni un sólo momento perdió el Africa la moralidad, ni el empuje combativo, y a pesar de la gran diferencia de tanteo que hubiera sido algo menor, de no tener la suerte tan adversa, continuó luchando hasta el último momento. — ITURRASPE.

Como queda el tercer grupo

Después de la última jornada, celebrada el pasado domingo, hé aquí cómo queda establecida la clasificación general del tercer grupo de la Segunda División:

Table with columns: EQUIPOS, J., G., E., P., F., C., P. Rows include R. Betis, R. Murcia, Cádiz, Málaga, CEUTA, Elche, Xerez, Cartagena.

ANUNCIO

El Parque de Artillería, admite por tiempo limitado obreros de oficio carpinteros y ebanistas; los que lo deseen, podrán presentarse en el mismo hasta las doce horas del día 10 del actual para sufrir examen de aptitud.

SARITA. Liquidación de modelos de la temporada. Trajes de noche. Sombreros. Miércoles día 7 del corriente HOTEL ATLANTE.

Anuncie en EL FARO

Carbón vegetal español y leña ya cortada para COCINAS ECONOMICAS. Servicio a domicilio. PEDIDOS DESDE 50 KILOGRAMOS. al teléfono 243, calle Calvo Sotelo, núm. 76

Colegio - Academia San José de la Montaña. Clases para ambos sexos de primera enseñanza. Ingreso, repaso de asignaturas, francés, contabilidad. Clases nocturnas de adultos. Cultura general. Canalejas, 27

EL "CEUTA" JUEGA ESTA TARDE EN CADIZ

Aprovechando la festividad del día, el equipo ceutí ha sido contratado para actuar en la tarde de hoy en Cádiz, donde contendrá amistosamente con el titular.

Anuncie en EL FARO Diario de la mañana

"EL FARO" EN TETUAN

Toma de posesión del nuevo Delegado de Asuntos Indígenas

En la mañana de ayer y con la asistencia de S. E. el Alto Comisario Teniente General Orgaz el que iba acompañado del Excmo. señor General Ríos Capapé, Delegados de servicios de la Alta Comisaría y otras personalidades, tomó posesión de su cargo de Delegado de Asuntos Indígenas de la Zona del Coronel señor Martínez Simancas, cuya semblanza y méritos dejamos anotados en su día al dar cuenta de su acertado nombramiento.

Reunidos en el salón de visitas de la Delegación el Delegado saliente, Comandante Alonso que tan acertadamente ha regido hasta el día este importante organismo, los señores Interventores Regionales de los distintos sectores del Protectorado, Interventor afectos a la Delegación y personal de las secciones de la misma, S. E. el Teniente General Orgaz, tuvo frases de elogio sobre el funcionamiento de los servicios, alentando a los reunidos a continuar trabajando de acuerdo con las nuevas normas establecidas con motivo de la reorganización de los servicios del Protectorado y para obtener plenamente la prosperidad de estos territorios.

Presentó S. E. el Teniente General Orgaz al nuevo Delegado, conocido para la inmensa mayoría de los presentes por sus distintas actuaciones en Marruecos y cuya elección ha causado tan excelente impresión.

Terminada la presentación, S. E. el Alto Comisario Teniente General Orgaz se reunió con el señor Martínez Simancas, Subdelegado del servicio, Interventores Regionales y alto personal de Asuntos Indígenas celebrándose una larga reunión.

Reiteramos al nuevo titular de la Delegación de Asuntos Indígenas nuestra felicitación deseándole nuevos y merecidos aciertos en este cometido.

LA PASCUA MILITAR

Esta mañana a las once tendrá lugar una recepción en la Residencia

Hoy festividad de Reyes se celebra la tradicional Pascua Militar, día dedicado a la exaltación de los legítimos y nobles valores del Ejército Español y en nuestra ciudad y ante la ilustre personalidad de S. E. el Teniente General Orgaz, Alto Comisario y General Jefe del Ejército de Marruecos se pondrán de manifiesto aquella atención y aquel cariño hacia aquel Ejército

vencedor en cien batallas y salvador en muchas ocasiones de la Patria.

Con este motivo la recepción que tendrá lugar en la mañana de hoy a las once y media en la Residencia revestirá esos caracteres y el pueblo tetuani con las representaciones oficiales de sus organismos y entidades, rendirá el homenaje emotivo y grandioso a que el Ejército es acreedor por todos conceptos.

En el Colegio de Nuestra Señora del Pilar

Los antiguos alumnos del Pilar celebraron su reunión anual con toda solemnidad. Quedó proclamada la siguiente junta directiva: presidente, don Joaquín Pérez, abogado; vicepresidente, don Juan Albertí, médico; tesorero, don Jaime Lloret, farmacéutico; secretario, don Juan Antonio Cruz Requejo, abogado; vocales, don Francisco Saura, presidente de la Juventud de Acción Católica; y don Julián Díaz, alférez provisional de Infantería.

Se celebró una misa de Comunión General en la capilla del Colegio por los profesores y alumnos fallecidos.

También tuvo lugar un partido de fútbol entre antiguos y actuales, venciendo los primeros por dos tantos a uno.

ANUNCIO

Un Cuerpo abre concurso para la adquisición de prendas de vestuario. Los señores que deseen concursar entregarán su pliego de ofertas bajo sobre cerrado y lacrado, admitiéndose dichas ofertas hasta el día 25 del actual. El importe de este anuncio será satisfecho a prorrogo por los adjudicatarios. La Representación de los Territorios de Ifni y Sahara — sita en la Inspección de Fuerzas Jafifanas — informará acerca del Cuerpo, residencia del mismo y modelos de las prendas.

SERAFINA VALLS

Ex-profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Barcelona y ex-Médico del Servicio de Maternidad de la lucha contra la mortalidad infantil de Barcelona

Especialista en enfermedades de la MUJER, niños y PARTOS CONSULTA de 6 a 8 Cónsul Morphi 18. Tetuán

PERDIDA

libro titulado "Atomo y Cosmos" trayecto de Sidi Mandri 14 a General Alfau 4. Gratificaré quien lo entregue. Doctor Lachica. Tetuán.

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO

El "Diario Oficial" del Ejército, número 293, publica entre otras las siguientes disposiciones:

Destinando voluntario al sargento practicante de Sanidad Militar don José García de Prado Ruiguerriz de Torres, del Grupo de Regulares de Infantería número 3 al Hospital Militar de Murcia.

Concediendo la Medalla de Sufrimientos por la Patria al sargento provisional del Batallón de Cazadores de Ceuta número 7 don Enrique Larribia Gálvez; al soldado de la Agrupación de Artillería de Ceuta Antonio Vázquez Martínez y al cabo del Grupo de Regulares de Alhucemas número 5, don Juan Jodar Campoy.

Id. id. id. al sargento provisional del Regimiento de Infantería número 74 don Gregorio Larredo Fresco.

"El Diario Oficial" número 1, publica también entre otras las siguientes:

Concediendo el ascenso al empleo inmediato superior por méritos de guerra a los cabos del Batallón de Cazadores de Ceuta número 7, Apolonia Álvarez Álvarez, José Simaño Pedrero, Delfín Suárez Leira, y José Cordero Moscoso; al de la Brigada Mixta de Flechas Negras, Cristóbal Pérez Arcos; a los sargentos de Regulares de Ceuta número 3 don Pablo Muñoz Roales Nieto; don Manuel Tomás Ruiz y don Salvador González Bellido y don José Wuerne Navarro; y a los cabos de Ingenieros de la 9 Compañía de Automóviles del Cuerpo de Ejército Marroquí, Luis de Miguel Osinaga y Narciso Cabrito Camarero.

Para cubrir vacante de provisión normal se destina al comandante de Caballería D. Antonio Peña Vázquez de disposición forzosa en Marruecos al Regimiento de Caballería número 13.

El teniente provisional de Ingenieros don Guillermo Perdigones Romero de agregado en el Regimiento de Ingenieros del Noveno Cuerpo de Ejército.

El brigada de complemento de Ingenieros don Miguel Fernández Mohedano de agregado al Batallón de Automóviles de Marruecos al Regimiento de Fortificación número 4.

Pasa destinado en comisión a la Auditoría del Ejército de Marruecos el teniente de Sanidad Militar del Ejército de Marruecos, don Manuel Meléndez Castañeda, al comandante médico don Ramón Jiménez Muñoz, actualmente destinado en el Hospital Militar de Ceuta.

El Comandante médico don Salustiano Más Clerie, del Hospital Militar de Ceuta, pasa en destino voluntario a la Jefatura de Sanidad Militar del Ejército de Marruecos.

Señora, mire por sus intereses, reparando sus medias a máquina

Tetuán: General Aranda 21-primero derecha. Viuda de Sierra

Café LAS CAMPANAS

El mejor de todos. Tueste diario. ALMACENES M. GARRIGÓN O'Donnell, 3. Tetuán

Información de España

Para efectuar obras en Oviedo es aprobado un presupuesto extraordinario de 180.000.000

CONSTITUCION DEL TRIBUNAL CENTRAL DE TRABAJO

Madrid, 5. — Hoy se ha constituido el Tribunal Central de Trabajo, que ha sido instalado en el local donde se hallaba la Magistratura del Trabajo.

Muy en breve, tendrá lugar la inauguración oficial del referido organismo, cuyo acto ha de revestir gran solemnidad.

Este Tribunal intervendrá en aquellos casos en que excediendo la reclamación de las quinientas pesetas, no sea posible el recurso de casación ante el Supremo.

Una novedad que ofrecerá la tramitación de recursos ante este Tribunal, es la de exigir en todo caso, para interponer el recurso, como depósito, la cantidad importe de la condena recurrida mas el veinte por ciento de la misma. — CIFRA.

ACTO DE HONRADEZ

Badajoz, 5. — En Jerez de los Caballeros, el fecha Francisco Merino Sánchez encontró en la vía pública un billete de cien pesetas que entregó al jefe provincial del Movimiento, el cual además de elogiar el rasgo de la recompensó por su honradez. — CIFRA.

APROBACION DE UN PRESUPUESTO

Oviedo, 5. — El gobernador civil ha comunicado a la Diputación Provincial la aprobación por el ministro de la Gobernación del presupuesto extraordinario importante 180 millones de pesetas.

La noticia de la aprobación, puede calificarse de sensacional, ya que con dichos recursos se acometerá un proyecto de obras de una trascendencia tal que cambiará por completo. — CIFRA.

CERTAMEN DE OBRAS ESCULTORICAS

Madrid, 5. — El ministro de Educación Nacional, el Director General de Bellas Artes, académicos y catedráticos han asistido hoy a la inauguración de un certamen de obras del escultor don Enrique Pérez Comendador, profesor de la Escuela de Bellas Artes de San Fernando. — CIFRA.

NUEVOS GRUPOS ESCOLARES

Barcelona, 5. — El próximo miércoles se inaugurarán dos nuevos grupos escolares, construidos por el Ayuntamiento, los cuales llevarán el

nombre de Cristóbal Colón y Fray Pons.

Al acto inaugural asistirán las autoridades berlinesas y numeroso público, especialmente maestros. — CIFRA.

CABALGATA DE REYES

Madrid, 5. — Esta noche a las nueve y media salió de los locales de la Jefatura Provincial de F. E. T. y de las JONS una cabalgata de Reyes Magos.

Su pase fué presenciado por numeroso público. — CIFRA.

PARA OBRAS DE REPARACION

Granada, 5. — Cuarenta y nueve mil novecientos veinticinco pesetas, han sido destinadas a obras de reparación de la Capilla de los Reyes Católicos por el Ministerio de Educación Nacional, habiéndose firmado ya el oportuno libramiento. — CIFRA.

TELEGRAMA DE FELICITACION

Toledo, 5. — El señor Obispo ha dirigido un telegrama al Secretario de Estado, suplicándole eleve al Santo Padre la felicitación del Clero de la Archidiócesis.

Su Santidad el Papa ha contestado enviando su bendición apostólica. — CIFRA.

FIESTAS CONMEMORATIVAS

Córdoba, 5. — Todo el año se celebrarán diversas fiestas en conmemoración del cincuenta centenario de la Virgen de la Fuensanta, Patrona de la Ciudad, cuyas fiestas alcanzarán su momento cumbre en el mes de septiembre festividad de la Virgen.

Los festejos comenzarán el próximo martes seis por una Salve popular que se rezará en el lugar mismo donde hizo su aparición la Virgen y en cuyo sitio hoy se alza un Santuario donde se venera su imagen. — CIFRA.

Solución al crucigrama anterior

HORIZONTALES. — 1. Er. Ra. — 2. Anol. Tuno. — 3. Distributivo. — 4. Croa. Vas. — 5. Ert. Nav. El. — 6. Ti. Aer. — 7. Iv. Calas. — 8. Ajo. Etapas. — 9. Oda. Amarás. — 10. Colaboración. — 11. Base. Reos. — 12. Si. SS.

VERTICALES. — A) Dc. Oc. — B) Aire. Ador. — C) Ensortijadas. — D) Rotativo. Asi. — E) Lr. Be. — F) I. N. Ce. O. — G) B. A. Atar. — H) Tu. Calamar. — I) Rut. Capaces. — J) Aniversarios. — K) Oval. Caos. — L) Os. Sn.

AMONTILLADO Y SOLERA LACAVE

Precio y calidad sin competencia

AGENTE PARA

Ceuta - Tetuán - Larache

GREGORIO LABRADOR Teléfono 6-7-7 Apartado 143 TETUAN

UNDERWOOD

Academia de Mecanografía
PRECIOS ECONOMICOS
Almacén de música

M. Fernández Benitez S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 12

Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de Tetuán: Luneta 37

DIVISION AZUL

(Viene de la primera página.)

Durante horas y horas, estas dos compañías impidieron al enemigo que efectuase el cerco del poblado.

Inesperadamente, al mediodía de la misma jornada, las dos compañías empezaron a contraatacar a un enemigo veinte veces superior en número.

Ante el empuje de los españoles, los rusos se vieron obligados a retroceder y abandonaron en el campo 1.087 muertos.

Las bajas de la División Azul, no llegaron a ciento veinte hombres.

Se distinguió notablemente el teniente Escubero. Este teniente recibió una herida en la cabeza, pero no abandonó la lucha, constituyendo así un símbolo del espíritu que anima a los valerosos soldados españoles. — CIFRA.

LEGADA DE UN MUTILADO

Alhama, 5. — En este pueblo se ha rendido un fervoroso homenaje tributándole un grandioso recibimiento, al voluntario camarada Barolomé Martínez, que regresa mutilado de la División Azul.

En la estación fué recibido por las autoridades y todo el vecindario, dirigiéndose seguidamente a la Iglesia parroquial donde se rezó una salva a acción de gracias y al final de ella el párroco dirigió unas palabras de saludo y enemigo hacia el valiente voluntario.

En el cine se proyectó una película, con documentales sobre la guerra en el frente ruso y al final de la función cantó por todos el "Cara al Sol". — CIFRA.

PRIMER MAESTRO CAIDO EN RUSIA

Madrid, 5. — La Asociación de Maestros Católicos, se propone celebrar el próximo día siete, en la Parroquia de la Concepción, un sufragio por el alma del primer maestro caído en Rusia don José Montoya y Palacio.

Se hace notar que al tener noticia de ello el S. E. U. se ha hecho eco de este propósito y ha secundado el proyecto. — CIFRA.

OTROS SUFRAGIOS

Sevilla, 5. — En sufragio por el alma del camarada Comar, mayor, director que fué el periódico F. E. de esta ca-

pital se celebrarán solemnes funerales el próximo día ocho, en la Iglesia de San Salvador.

Todas las autoridades y jerarquías de la capital, han sido invitadas al funeral. — CIFRA.

CAMARADA JOAQUIN NIEVES LA JUSTICIA

Madrid, 5. — En Toledo el 20 de junio de 1912 nació este camarada hijo de padres tradicionalistas, siendo educado en los principios de religión y de amor a España.

Por ello, al surgir la rebeldía de los JONS, este camarada es el fundador de las mismas en la capital, por lo que se entrega a ellos con el entusiasmo del que tiene fe en el porvenir.

Al fusionarse las J. O. N. S. con la Falange sigue en ella, sin disminuir en lo más mínimo su entusiasmo y al mismo tiempo que hace propaganda, se encarga de la corrección de "Arriba" aunque tenga que volcar sus bolsillos para ello.

Destrozado y clausurado el centro de Falange y de los JONS en Toledo, regresa a su casa y prosigue su labor de propaganda sin importarle las persecuciones de que es objeto que terminan por llevarle a la cárcel de Toledo, primero y a la de Ocaña, después.

Al iniciarse el Movimiento se entrega, por entero, al culto de la Falange, luchando en defensa de la capital, pero ante la imposibilidad de continuar la resistencia, se acoge al amparo del Alcázar y allí es uno de los que, con su heroísmo, hacen invulnerables los muros del Alcázar.

Al salir con los gloriosos defensores, se entera de la muerte de su padre y tres hermanos y de su hermana María del Carmen y reza y pide por ellos pero sigue luchando.

Su madre muere, más tarde, por los sufrimientos de la dominación roja, cuando terminada la guerra cesa él en la lucha, pero nunca no se le quita nunca la camisa azul no deja de sentir las inquietudes de la Patria y así es que al formarse la División Azul se alista en sus filas donde ha encontrado gloriosa muerte.

Camarada Joaquín Nieves La Justicia: ¡Presente!. — CIFRA.

JUAN ANTONIO SEGURA

Madrid, 5. — El camarada

L "MALAYA" HACE PRÁCTICAS ANTIAERIAS

La Línea, 5. — Desde las primeras horas de la mañana hoy, algunos aparatos de bombardeo, hidros y de caza han estado volando por las cercanías de Gibraltar actuando prácticas y reconocimiento.

En el puerto de Gibraltar aron hoy en las primeras horas un submarino y dos destroyers y más avanzada mañana otros dos destructores.

Varias unidades de guerra las que se encuentran surten en el puerto militar esdieron realizando ejercicios náuticos. Entre ellas el que

más tiempo estuvo haciendo pruebas con su artillería antiaérea fué el acorazado "Malaya".

Por la tarde uno de los cruceros salió con rumbo al Mediterráneo.

En los diques números uno y dos han entrando para reparar averías dos destructores británicos.

En el Peñón y sus alrededores hace bastantes días que se nota una gran tranquilidad y en el puerto solamente se encuentran fondeados varios buques mercantes de distintas nacionalidades sujetos al control. — FIERRO.

DESPUES DEL PACTO ANTIEJE

La situación cambiará si Rusia ATACA AL JAPON

El próximo reclutamiento norteamericano alcanzará a 9.000.000 de hombres

LAS RELACIONES NIPO-SOVIETICAS

Tokio, 5. — El portavoz del Gobierno declaró a los periodistas que todavía no se ha recibido en Tokio confirmación al llamado acuerdo de Washington.

El portavoz añadió que las relaciones nipo-soviéticas se espera no sufrirán modificación.

La situación sólo variará en el caso de que la U. R. S. S. se decida a combatir contra el Japón, pero, hasta el momento, la U. R. S. S. mantiene su política con el Japón.

Finalmente dijo que en las negociaciones sobre la pesca

entre Japón y la U. R. S. S. no se había llegado a un acuerdo. — EFE.

UNA PROCLAMA DE ROOSEVELT

Washington, 5. — Roosevelt ha publicado hoy una proclama en la que se fija la fecha del dieciséis de febrero para proceder a la inscripción de todos los hombres de veinte a cuarenta y cinco años, susceptibles de ser llamados al servicio militar que no estuvieran alistados con anterioridad. — EFE.

ROOSEVELT PRESENTARA UN MENSAJE

Washington, 5. — Hearly, secretario de Roosevelt, ha manifestado que el presidente presentará un mensaje al Congreso si los jefes del mismo están conformes, mañana martes.

Añadió que Roosevelt estaba en aquellos momentos conferenciando con los citados jefes y que el resto de la jornada lo dedicará a preparar el mensaje. También trabajará en el mensaje presupuestario que presentará el miércoles. — EFE.

9.000.000 DE HOMBRES

Washington, 5. — En el próximo reclutamiento quedarán enrolados nueve millones de hombres de los Estados Unidos. — EFE.

UNA DECLARACION DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO NORTEAMERICANO

Washington, 5. — El Departamento de Estado norteamericano ha publicado una declaración en la que dice, que con el fin de que los pueblos amantes de la libertad y reducidos al silencio por la fuerza militar, puedan tener ocasión de adherirse a los principios de la declaración de las naciones unidas, el Gobierno americano, en su calidad de depositario de esta declaración, recibirá las notificaciones de adhesión a sus principios de las autoridades apropiadas que no sean Gobiernos.

Con respecto a esta declaración, en los círculos oficiales no se tiene la menor duda que la misma constituye una invitación dirigida a los franceses libres de De Gaulle. — EFE.

Ha sido asesinado el Director General del Interior del gobierno francés

Vichy, 5. — De fuente competente francesa se anuncia que el director general del Interior del Gobierno francés, Mr. Derrigault, ha sido asesinado en un tren, cuando se dirigía de París a Troyes.

Todavía no ha sido publicada ninguna declaración oficial respecto a este asesinato. — EFE.

Juan Antonio Segura Gorrochano, soldado de antitanques de la División Azul, ha caído combatiendo en Rusia en las apretadas filas de la División Azul.

El camarada Segura pertenecía a la Juventud de Acción Católica de Madrid. Las penalidades del dominio rojo, ocasionaron la muerte de su padre y un hermano cayó en Paracuellos del Jarama.

A las órdenes de la Falange, trabajó con ahínco por el triunfo de España.

Terminada la guerra y al formarse la División Azul, marcha con ella a combatir contra el enemigo común y al grito de ¡Arriba España! cae hoy su cuerpo en el servicio de la Patria.

Camarada Juan Antonio Segura Gorrochano: ¡Presente!. — CIFRA.

OTRO CAIDO GLORIOSO

Cádiz, 5. — En lucha heroica contra el comunismo ha caído en tierras de Rusia el Sargento Tinoco Tudela, perteneciente al Regimiento de Infantería número 89.

Se hallaba en posesión de tres cruces rojas y la Medalla de la Campaña. — CIFRA.

EL JAPON PUEDE YA DESARROLLAR SU FLOTA

Von Ribbentrop camino de Hungría. Ha fallecido Miguel de Zárrega

EL DESARROLLO DE LA FLOTA NIPONA

Tokio, 5. — El diario "Tokio Nichi Nichi" dice que el Japón puede ya desarrollar su flota, ya que el dominio del Pacífico Occidental así lo requiere. Agrega que habrá que construir barcos de gran tonelaje, puesto que los de tonelaje actual no bastan para el Japón, que ha de hacerse de una buena flota. — EFE.

VON RIBBENTROP A HUNGRÍA

Berlin, 5. — El ministro de Negocios Extranjeros von Ribbentrop ha salido en la tarde de hoy para Hungría, donde pasará varios días invitado por el Regente Horty. — EFE.

MUERTE DE MIGUEL DE ZARRAGA

Nueva York, 5. — Ha muerto en Los Angeles, Miguel de Zarraga, el que, actualmente, se hallaba en Hollywood y se dedicaba a la redacción de guiones para las películas. — EFE.

DEL PARTE ALEMAN

Berlin, 5. — Continúa en el sector central del frente oriental la lucha encarnizada. Unidades de una división alemana se enfrentaron con

21 batallones rojos, aniquilándoles en un sector de bosques de difícil acceso.

En el sector Norte fué destruida una división enemiga.

En otros fuertes ataques los bolcheviques han sufrido pérdidas sangrientas.

Los aviones bombardearon a las fuerzas enemigas desde escasa altura. — EFE.

COMUNICADO DEL ORIENTE MEDIO

El Cairo, 5. — Comunicado oficial del Gran Cuartel General del Oriente Medio. — En la región de Aguedabia, nuestra columna móvil y nuestra Aviación, han mantenido la presión sobre el enemigo, especialmente contra sus comunicaciones del Oeste.

En Bardia han sido capturados otros quinientos prisioneros lo que eleva el total a siete mil quinientos.

Una vez reducida Bardia, nuestra atención se ha dirigido hacia la última bolsa de resistencia enemiga que queda al Este de Cirenaica.

Las fuerzas del Eje que aún se mantienen fuertes en sus posiciones defensivas alrededor de Alfiaya han sido atacadas valiente e insistentemente por nuestra Aviación durante el día de ayer. — EFE.